

# Basura acumulada y quema de muñecos generó críticas en la previa y post año nuevo en Coquimbo

En varios puntos de la ciudad puerto, los vecinos expresaban su descontento por la tardía recolección de basura previo a los festejos y también post año nuevo. Las bolsas se acumulaban en las entradas de las casas y en las esquinas de los pasajes, situación que generó malestar y preocupación entre los residentes.

Mientras algunos aun todavía no se bajan de la pelota por el carrete, otros comienzan a destacar también lo malo que se vive la madrugada del 1 de enero del 2025.

Un ambiente festivo que resultó motivo de queja debido a los retrasos en el servicio de retiro de basura.

En Avenida Suecia con Jaime Juan Oliver, vecinos se encontraban esperando con bolsas de basura a que los servicios de recolección pasaran en su recorrido habitual.

Los puntos de acopio estaban repletos de bolsas de desechos. Así, vecinos expresaron su incertidumbre y preocupación por el retraso en el servicio de retiro de basura.

«Por ser fin de año, al parecer todo se ha retrasado, casi siempre suelen venir entre las siete y ocho de la mañana a retirar la basu-

ra, pero hoy no se ha visto ningún camión en el sector (...) estamos un tanto preocupado, porque igual nos informaron que el camión no pasará el primero de enero y la basura tampoco puede quedar acá, por los perros que rompen y desparraman todo», comentó uno de los vecinos del sector.

Otro lugar que se vio afectado por el tardío operar de los recolectores de basura, fue San Juan, donde el panorama era similar.

«Esto es poco común, en general el camión de la basura pasa con normalidad y tenemos una muy buena relación con sus trabajadores (...) pero por las fiestas puede ser que hasta no pasen, la verdad, igual me preocupa un poco dejar las bolsas afuera, porque vienen animales, rompen las bolsas y nadie limpia nada», señaló un residente.



## QUEMA DE MUÑECOS

Una de las prácticas más cuestionada, fue la tradicional quema de muñecos y neumáticos para celebrar la llegada del nuevo año. Mucha gente expresaba su preocupación por la contaminación que genera la combustión de materiales tóxicos.

Una de las vecinas del sector de San Juan expresó su angustia, ya que su casa se encuentra muy cerca del lugar donde queman muñecos.

«Siempre queman muñecos acá, yo soy una persona de la tercera edad y me cuesta respirar con esa cantidad de humo,

además, uno habla con ellos y no lo toman en cuenta (...) deberían de ser más conscientes y responsables, una celebración no da chipe libre para hacer lo que uno quiere», comentó un vecina de calle Director Lagarrigue.

Añadió que la quema de estos materiales genera una gran cantidad de basura, de la cual ninguno de los involucrados se hace responsable

«Queda todo lleno de cenizas, escombros y basura por todas partes, y nadie se hace cargo de limpiar o siquiera ayudar un poco», comentó la residente.

